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Mesdames, Messieurs, 

 

Une fusion est une course de longue haleine. Il faut s’y préparer, mentalement et physiquement. 

C’est une compétition d’équipe où la confiance est primordiale et la force des convictions est 

essentielle. 

Cette victoire aujourd’hui est celle d’une équipe soudée et d’une population qui a décidé de tracer, 

ensemble, son avenir. 

Je devais participer aujourd’hui au Trophée des Gastlosen, mais une mauvaise chute à vélo m’en a 

dissuadé.  Je vous remercie donc de m’avoir invité à franchir la ligne d’arrivée de cette course à la 

fusion et à célébrer, en votre compagnie, cette victoire. 

C’est une journée historique pour vos communes. Après un échec en 2015 pour 16 petites voix 

seulement, la décision que vous avez prise aujourd’hui va façonner durablement votre avenir. 

Vous n’avez pas cédé à certaines craintes qui refont surface à chaque fois que l’on travaille sur un 

projet de fusion et je vous en félicite. Perte d’identité ou de son lieu d’origine, disparition de 

sociétés locales et de clubs sportifs, … des appréhensions qui n’avaient pas lieu d’être. Le projet de 

fusion a été très bien réfléchi en évitant ces écueils et je tiens à remercier ici toutes les personnes 

qui ont œuvré à sa réalisation. 

Vous avez démontré par votre vote que ce ne sont pas les inquiétudes qui guident vos choix, mais 

bien une vision commune et la volonté de travailler ensemble pour un avenir plus fort, plus prospère 

et plus solidaire. 

Plus fort ! parce que, unir deux communes n’est pas un acte anodin. Cela demande du courage. Il ne 

s’agit pas d’une simple réorganisation administrative. 

 

 

Seules les paroles prononcées font foi ! 

 

Fusion OUI Ponthaux-Grolley 
Ponthaux, le 3 mars 2024 

Allocution de M. le Conseiller d’Etat Didier Castella, directeur IAF 

 

http://www.fr.ch/diaf
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C’est une message politique important, fort, que vous adressez à vos élus actuels et à celles et ceux 

qui leur succèderont. 

Votre choix aujourd’hui de créer un conseil communal de 9 membres au lieu des 12 actuels 

favorisera, j’en suis convaincu, le recrutement de candidates et candidats lors d’élections. 

Une commune plus forte car le « oui » d’aujourd’hui permet de répondre aux défis actuels tels que 

l’aménagement du territoire, la mobilité et la gestion des déchets, mais cette fusion répond aussi aux 

défis futurs : démographie, vieillissement de la population, changement climatique pour ne citer que 

ceux-ci. 

« Seul, on va plus vite ; ensemble on va plus loin », dit le proverbe. Aujourd’hui, vous avez décidé 

d’aller très loin. 

Plus fort – enfin – sur la carte des communes de ce district. Avec ses plus de 3000 habitantes et 

habitants, la nouvelle entité de Ponthaux et Grolley deviendra, au 1er janvier 2025, une des 

communes les plus importantes des régions Sarine-Ouest et Sarine-Nord. 

Et croyez-moi, avec 3000 âmes et autant de voix, il est plus facile de se faire entendre à tous les 

échelons de notre système fédéraliste. 

Plus prospère car votre choix aujourd’hui permet des synergies et une meilleure coordination des 

services. 

Bien sûr, vous n’avez pas attendu cette fusion pour travailler ensemble grâce à de nombreuses 

ententes intercommunales. Mais aujourd’hui, c’est un pas décisif qui est réalisé au profit de toute la 

population. 

L’analyse de la situation financière a démontré que la commune fusionnée a la capacité de réaliser 

et de financer les investissements planifiés et de développer de nouvelles prestations. 

Cette fusion permet aussi de renforcer son attractivité. En unissant vos forces, vous offrez une 

meilleure qualité de vie à toutes les citoyennes et tous les citoyens. 

De quoi faire rayonner votre commune et attirer de nouveaux résidents et de nouvelles entreprises ; 

de quoi stimuler aussi l’économie locale. 

Plus solidaire enfin. Cette fusion incarne votre volonté de vivre et d’œuvrer ensemble tout en 

gardant vos spécificités. Les sociétés locales, qui continueront d’être soutenues par la nouvelle 

entité administrative, ne s’y sont pas trompées. Elles ont œuvré en faveur de ce projet. 

Pas de rivalités donc… sauf peut-être sur les terrains de foot. Le FC Piamont et le FC Grolley 

continueront d’évoluer séparément. 
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Et qui sait ? Peut-être qu’une fusion des clubs se concrétisera un jour. J’ai déjà un nom à vous 

proposer pour la future première équipe : le FC Pi-Olley. De quoi gravir les sommets du 

championnat. 

Je tiens encore à remercier toutes les personnes qui ont travaillé pour cette fusion et à vous féliciter, 

vous, citoyennes et citoyens de Ponthaux et de Grolley. 

Ensemble, vous transformez une vision en réalité. 

Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite une très belle journée. 


